

FRENTE POLÍTICOS

1. Urnas al límite. El recorte al INE deja al árbitro electoral tambaleando en su logística, con menos casillas, menos supervisores y un proceso bajo mínimos. **Guadalupe Taddei**, consejera presidenta, con tono de urgencia, promete boletas seguras, pero reconoce que sin 172 mil casillas habrá un impacto en la accesibilidad para los votantes. Mientras el papel seguridad resiste, la democracia queda apretada entre recortes y ajustes. Si la SCJN, aún a cargo de **Norma Piña**, no entra al rescate, la elección de 2024 podría ser recordada como la más austera y desafiante de la historia reciente.

2. Sin berrinches. Con 13 mmdp menos en su presupuesto, el INE se prepara para elecciones 2025 limitadas. **Guadalupe Taddei** aseguró que no harán "berrinche", pero reconoció que el recorte es histórico y preocupante. Sin 172 mil casillas y con menos capacitadores, el consejero **Arturo Castillo** pidió a los legisladores corresponsabilidad, mientras **Norma Irene de la Cruz** advirtió sobre el impacto en la cercanía de las urnas. Los diputados de Morena aplauden el tijeretazo como un triunfo de austeridad, mientras el INE evalúa interponer una controversia constitucional. La moneda por la democracia sigue en el aire.

3. Cariño fingido. En el Congreso de la CDMX, el amor entre **Jesús Sesma**, presidente de la Junta de Coordinación Política, y **Xóchitl Bravo**, coordinadora de Morena, resulta ser puro teatro. Dicen en los pasillos legislativos que **Bravo** ha dado instrucciones claras para bloquear todo lo que provenga de parte de **Sesma**. Mientras que en público sonríen y se juran aliados, en privado, el choque de intereses define su dinámica. La política de apariencias podría estancar acuerdos clave en el recinto, y eso es lo realmente peligroso. ¿Unidad por el bien común o egos en competencia? Hay algo que es seguro, aquí el amor es puro maquillaje.

4. Brillo. **Adolfo Cerqueda Rebollo** ha logrado lo impensable, convertir Nezahualcóyotl en un modelo de gestión urbana. Sus programas de infraestructura, como el bacheo masivo y la repavimentación de más de 11 mil calles, no sólo rehabilitan el municipio, sino también la confianza ciudadana. Su enfoque en seguridad ha reducido los índices delictivos y sus programas sociales impactan directamente en las familias que más lo necesitan. **Cerqueda**, el primer alcalde mexicano en exponer en la ONU, lo nunca visto. Neza ya no es el municipio olvidado, es un ejemplo de trabajo en equipo con los gobiernos estatal y federal. Aprendan.

5. Taxis en llamas. La justicia de Quintana Roo decidió pisar el acelerador y detener a tres taxistas de Puerto Morelos por agredir a un usuario de Uber; un incidente que evidenció la impunidad que los sindicatos suelen manejar. Con 24 detenidos y 18 procesados, la gobernadora **Mara Lezama** confirma la tolerancia cero, mientras que las imágenes de violencia y hasta narcomenudeo manchan el gremio. Entre zafarranchos queda claro que algunos choferes prefieren el salvajismo al servicio. Más vale que esta vez las concesiones se retiren de verdad porque la paciencia de turistas y locales ya se agotó.

